

## Cierran 10 mil 730 empresas en 11 meses (El Financiero 13/11/09)

Cierran 10 mil 730 empresas en 11 meses (El Financiero 13/11/09) Arturo Robles Viernes, 13 de noviembre de 2009 Reporta el IMSS mil 675 altas en octubre. El mayor número de registros desde mayo de 2008. Fin de la recesión económica favorece creación de compañías. - Se registran mil 675 nuevas empresas Las expectativas de que la recesión económica tocó fondo en octubre fueron apoyadas por la incorporación de mil 675 empresas a los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Se trata del mayor número de altas en un mes desde mayo de 2008, y la mayor afiliación de unidades económicas desde noviembre de ese año, cuando se reportaron los primeros cierres de negocios por la crisis económica. A este aumento se suman las 442 altas de septiembre; sin embargo, el saldo desde noviembre del año pasado arroja la cancelación de diez mil 730 centros de trabajo, la mayor cifra de los últimos 15 años. Los registros del IMSS indican que los mayores cierres de noviembre de 2008 a octubre de 2009 se registraron en la zona norte del país, con cuatro mil 460, es decir 42 por ciento de las bajas totales. Chihuahua y Nuevo León tuvieron reducciones de mil 300 y mil 220 unidades, respectivamente, por lo que estas entidades colindantes con la frontera norte experimentaron más de la mitad de los cierres de la región en ese periodo. En el occidente del país se concentró la segunda proporción más fuerte, con tres mil 732, mientras que en el centro hubo dos mil 86 bajas y 452 en el sur. Con relación al balance en enero-octubre de 2009, los datos establecen que hubo cinco mil 542 cierres, casi la mitad de los que se presentaron desde noviembre, situación que muestra el deterioro de la actividad económica que se experimentó en el último bimestre del año pasado. Mejor desempeño Los negocios más dinámicos fueron los relacionados con los servicios, ya que de cada diez altas que se reportaron en octubre, ocho corresponden esas actividades. A su vez, las ramas que dan atención a empresas y personas aumentaron en 484 en octubre con respecto al mes previo, su segunda alza mensual consecutiva. De empresas que realizan labores sociales y comunales hubo 181 altas, y también tuvieron dos meses seguidos con incrementos. Abrieron 76 compañías dedicadas a los transportes, dato que significó el primer rebote positivo desde marzo de este año, donde sólo cuatro unidades obtuvieron su registro, y al igual que las manufacturas, fue una de las ramas económicas más afectadas por la recesión. En el comercio se recuperaron 689 establecimientos, su segundo mes continuo con altas. No obstante, aparte de los efectos de la crisis fue una de las actividades más afectadas por la contingencia sanitaria por el virus de influenza A(H1N1). Así, los servicios generaron 85.4 por ciento de las altas totales; los negocios relacionados con la industria, 13.9 por ciento, y del sector primario, 0.7. En la industria se registraron 233 nuevos establecimientos, primer dato positivo luego de dos meses consecutivos con cierres. La construcción fue la actividad más dinámica, con 214 altas. En tanto, la manufactura registró 11 negocios más, dato que significó la primera reactivación desde noviembre de 2008. A la rama extractiva se integraron cinco empresas, mientras que a la industria eléctrica se sumaron tres. En el sector primario se incorporaron 12 unidades, su segundo aumento mensual consecutivo.